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本报讯 昨日下午，市十四届人大常委
会第十一次会议对 2013 年度市本级
预算执行审计工作报告中反映问题整
改情况开展专题询问。市人大常委会
主任白红战，副主任周长松、舒安娜、
赵明恩、赵武安、王贵欣、赵新中、王铁良、
范强，秘书长王福松参加会议。

副市长薛云伟及市财政局、市地
税局、市卫计委、市民政局等 20 个部
门和单位的负责同志到会接受询问并
听取意见。

专题询问会上，市人大常委会委员

焦大宏、翟桂红、张文随、崔豫琳、
马斐颖、张艳华、王竹强、吴卫平、张辉、
樊少楠等先后发言，就我市如何加强
和完善公务卡管理、堵塞发票管理
漏洞、缓解医患矛盾、提高养老服务
水平、改善教育不均衡现状等问题
提出询问，部分常委会委员还进行
了追问。

就下一步如何开展好专题询问工
作，白红战要求，要依法开展、选准主
题，询问主题要围绕全市中心工作，选
取人民群众关注的热点难点问题，选

取代表议案、建议关注的焦点问题；要
询出实情、问出实效，参加询问的人大
常委会委员和人大代表要积极回应人
民关切、反映代表意愿，询问对象要吃
透情况、紧扣主题、敢于直面问题；要
接受监督、跟踪监督，把询问作为抓落
实的开始，抱着对党和人民负责的态
度，把问题落实好、整改好，履行好人
大职责，为加快建设以航空港经济综
合实验区为统揽的郑州都市区建设做
出积极贡献。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 今年上半年，战略性产业占工
业的比重同比提高 3 个百分点，高耗
能产业比重同比下降 3 个百分点；工
业增长 10.1%，增速在 18 个省辖市中
居第3位，同比前移15位。下一步，我
市确定了六大工程建设进一步推进工
业转型升级。25 日上午，市工信委主
任苗晋琦向市十四届人大常委会第十
一次会议作了我市工业转型升级的情
况报告。

工业增速35个大中城市居第四

今年上半年，战略性产业占工业
的比重同比提高 3 个百分点，高耗能
产业比重同比下降 3 个百分点，在去
年的基础上，“一升一降”幅度再达 6
个百分点，调整幅度在全国27个省会
城市、35个大中城市中绝无仅有。

上半年，我市工业增长 10.1%，高
出全国3.8个百分点，高出全省1.6个百
分点。增速在18个省辖市中居第3位，
同比前移15位；在27个省会城市中居
第3位，同比前移11位; 在35个大中城
市中居第4位，同比前移13位。在全国

经济下行的大环境下，我市工业逆势而
上，正是转型升级的结果。

做大做强两大战略支撑产业

到 2020 年，我市全部工业增加值
力争突破 1 万亿元，工业总产值力争
达到 4 万亿元；全市战略性产业的比
重提升到 70%以上，六大高耗能行业
比重降低到20%以下。

做大做强电子信息、汽车及装备
制造两大战略支撑产业，努力建成全
国领先的电子信息产业制造基地，国
内知名、国际上有影响力的汽车及装
备制造产业基地。培育壮大新一代信
息技术、高端装备制造、新材料、生物
及医药、新能源、新能源汽车、节能环
保七个战略性新兴产业。

六大工程推进工业转型升级

我市还确定了六大工程，着力推
进工业转型升级。

加快产业集群工程建设，重点培
育智能终端、高端装备、超硬材料等10
个千亿级战略性新兴产业集群，形成

一批在全国乃至全球具有重要影响力
的千亿级、万亿级产业（集群）。

加快园区工程建设，重点培育新
密环保装备产业园等 33 个战略性新
兴产业园区，形成一批百亿级、千亿级
工业园区。

加快企业培育工程建设，重点培
育一批对全市工业经济发展起引领和
带动作用的战略性龙头骨干企业，形
成一批引领行业发展、具有国际竞争
力的百亿级、千亿级战略性企业（集
团）。

加快重点项目工程建设，持续实
施“4 个 100”战略性产业项目，即每年
抓 100 个谋划项目、100 个签约项目、
100个新开工项目和100个竣工项目，
形成新的经济增长点。

加快两化融合工程建设，积极创
建国家级两化深度融合示范区和国家
信息消费示范城市。

加快绿色发展工程建设，重点推
动工业经济清洁发展、循环发展、低碳
发展，提高工业经济可持续发展能力。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 昨日，市政协副主席张建国，
带领部分市政协委员，对重点提案

“将黄帝故里中华姓氏博物馆和中华
国学馆纳入郑州市重点文化工程”进
行督办。

委员们首先来到黄帝故里百家
姓广场，实地了解新郑黄帝故里百家
姓广场的建设情况，并随后召开座谈
会，听取新郑市政府和郑州市文物局
关于提案办理情况的汇报。

据了解，目前我国有文字可考
的姓氏有 3000 多个，起源于河南的
姓氏 1834 个，其中起源于新郑的姓
氏 287 个，占 15.7%。近年来，随着黄
帝故里拜祖大典的成功举办，新郑
已成为海内外炎黄子孙向往的祖根
圣 地 ，具 有 很 强 的 凝 聚 力 和 吸 引
力。陈莉委员在提案中建议，充分
发挥黄帝故里新郑现有优势，建设
中华姓氏博物馆和中华国学馆，并

将其建成弘扬黄帝文化、建设文化
郑州和建设华夏历史文明传承创新
区的文化工程。

收到提案后，新郑市积极落实提
案相关工作，出版了《黄帝与中华姓
氏》一书，为提案落实奠定舆论氛围和
理论基础。新郑市文物局申报项目立
项，成立筹建机构，申请专项资金，积
极推动提案落实。
郑州晚报记者 李爱琴

本报讯 25 日下午，市政协副主席
李新有带领部分市政协委员，对重点
提案《高效利用黄河水资源 保障我市
生态水系建设》进行督办。

委员们先后来到索须河天河路景
观提升工程、岗李沉砂池等地，了解我
市黄河水资源的利用情况。针对该提
案，市水务局答复，我市引黄供水起于
上世纪 60 年代，随着郑州都市区建设

持续加快推进，城市生态用水需求不
断增大，引黄供水已从过去的农业灌
溉为主，逐步向城区河道生态补源、工
业和居民生活用水转变。下一步市水
务局将加大引渠清淤及开挖力度，疏
浚引黄干、支渠，增加引水能力，并分
期进行引水口门和引水泵站改造，全
面提升引水能力，保障用水需要。同
时为进一步利用好黄河水资源，已规

划建设的龙湖、象湖、龙子湖、绿博园
湖、三刘寨灌区中央湖等重点项目正
在全力推进，牛口峪引黄调蓄工程前
期工作正在抓紧办理，陆浑水库西水
东引调水工程前期勘察规划也在有序
开展，年内将开工建设的环城生态水
系循环工程也将有效提高黄河水资源
的高效循环利用。
郑州晚报记者 李爱琴

美国商品馆食品中心
在航空港区开馆
现经营300余种美国食品
明年计划达千余种

本报讯 昨日，中国（郑州）国际商品交
易中心美国商品馆食品中心开馆仪式
在郑州航空港区举行。这标志着美国
商品馆食品中心正式入驻该交易中
心，并成为首家由美国各大商协会及
企业、进口商协会在内陆城市成立的
国家商品馆食品中心。

该食品中心目前经营美国食品
300 余种，到明年计划达到千余种。
待中国（郑州）国际商品交易中心保税
仓建成投用后，预计到 2018 年美国商
品馆年进口额可达 8.5 亿美元。该中
心还计划利用美国各大商协会的影响
力，将河南本土产品推向美国市场。

据悉，中国（郑州）国际商品交易
中心将陆续开设智利国家馆、加拿大
国家馆、澳大利亚国家馆等多个场馆。
郑州晚报记者 袁帅

河南“微笑列车”公益项目

15年帮6万余名唇腭裂患者
实施免费矫治手术
本报讯 昨日上午，由省慈善总会、郑
州慈善总会主办，市第二人民医院承
办的河南“微笑列车”唇腭裂患者免费
集中手术暨寻找“幸福微笑”公益摄影
展正式启动。

经过近一个月的组织报名、筛选，
目前共有 35 名唇腭裂患者顺利接受
了“微笑列车”唇腭裂患者免费集中手
术。此次集中手术活动由“微笑列车”
项目专家指导委员会成员、北京大学
口腔医院口腔颌面外科主任马莲带领
的手术、麻醉、护理专家组成的医疗团
队亲自实施。

“寻找‘幸福微笑’——河南‘微笑
列车’项目受助人回访活动”摄影展同
时启动，50 余幅摄影作品展示了“微
笑列车”项目给患者生活带来的改变。

据了解，“微笑列车”项目自 2001
年在我省启动以来，已为来自全国各
地的6万余名贫困唇腭裂患者实施了
免费矫治手术。郑州晚报记者 裴蕾

切实维护劳动权益

建筑企业农民工
将普遍纳入工会组织
本报讯 今后，建筑企业农民工遭遇拖
欠工资、工伤索赔难，可以直接找“娘
家人”撑腰。日前，省总工会、省住房
和城乡建设厅联合出台《河南省建筑
业组建工会和发展会员工作实施方
案》，今后，全省建筑（劳务）企业、工程
项目要普遍建立工会，将农民工纳入
工会切实维护其劳动权益。

新政规定，今后，各省辖市、县
（市）区住房和城乡建设主管部门、直
属单位，建筑（劳务）企业、工程项目要
普遍建立工会组织，全省农民工普遍
加入工会组织。同时，各地要建立市、
县（市）区建筑业工会联合会，负责本
辖区内建筑业组建工会、发展会员和
职工维权帮扶等。
郑州晚报记者 李爱琴

市人大常委会专题询问直击审计问题

六大工程助推
郑州工业转型升级

2020年全部工业增加值力争突破1万亿

市政协督办重点提案

我市年内开建环城生态水系循环工程


